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БОЛЕЕ S8 МИЛЛИОНОВ ПУДОВ ЗЕРНА^ 
ВКЛАД КУЙБЫШЕВСКИХ ХЛЕБОРОБОВ

Труженики сельского хозяйства 
Куйбышевской области взяли обяза
тельство продать государству в те
кущем году более 58 миллионов пу
дов зериа, на 5 миллионов пудов 
больше, чем предусмотрено планом. 
Колхозы и совхозы полностью обес
печат себя высококачественными 
сортовыми семенами под урожай

1963 года, создадут продовольствен
ные, фуражные и другие фонды, зна
чительно расширят посевы озимых 
культур, в том числе пшеницы —  на 
100 тысяч гектаров.

Хлеборобы области в настоящее 
время, наряду с уборкой урожая, ве
дут работу по очистке полей от со
ломы, подготовке почвы под озимые.

вспашке ранней глубокой с осени 
выровненной зяби под весь яровой 
клин 1963 года. Принимаются меры 
к  тому, чтобы заготовить достаточное 
количество грубых и сочных кормов 
для общественного животноводства и 
выполнить планы производства и за
готовок мяса, молока, яиц и шерсти.

(ТАСС).

М е т а л л у р г и  
П р и д н еп р о в ья  с е р д е ч н о  

п р и в е т с т в у ю т  
Н. С. Х р у щ е в а

Город украинских металлургов ‘— 
Днепропетровск сердечно и радостно 
встретил 30 июля дорогого гостя —  
Первого секретаря Центрального 
Комитета КПСС, Председателя Сове
та Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева.

На набережной, у речной приста
ни, к  9-ти часам собрались сотни 
представителей трудящихся Города. 
Для встречи Н. С. Хрущева прибыли 
первый секретарь Днепропетровского 
обкома КП Украины Н. П. Толубеев, 
председатель исполкома Днепропет
ровского обяастяогш Совета депута
тов трудящихся Н. Ф. Василиев, чле
ны бюро обкома и горкома партии.

На широкой глАди реки появляет
ся белоснежное судно. Это —  паро
ход «Добролюбов», которым из Кре
менчуга следуют Н. С. Хрущев и его 
спутники. Бурная овация прокаты
вается из конца в конец набереж
ной. Она усиливается, жогда Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 

' Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев, первый заместитель Председа- 

• теля Бюро ЦК КПСС по Российской 
Федерации Г. И. Воронов, первый 
секретарь ЦК КП Украины Н. В. Под
горный, Председатель Совета Мини
стров РСФСР Д. С. Полянский, 
Председатель Совета Министров 
УССР В. В. Щербицкий, председа
тель' Президиума Верховного (Зовета 
УССР Д. С. Коротченко сходят по 
трапу и появляются на площади.

К  Никите Сергеевичу подходят 
знатные люди города —  токарь паг 
ровозоремонтного завода депутат 
Верховного Совета СССР Д. М. Ден- 
щикова, сталевар завода имени Пет
ровского Герой Социалистического 
Труда П. С. Махота и академик 
ВАСХНИЛ Б. П. Соколов. В руках у

т(Гв. Денщйковой —  пышная украин
ская паляница на вышитом рушни
ке. Обращаясь к  главе Советского 
правительства, работница говорит;

—  Дорогой Никита Сергеевич! Мы 
сердечно приветствуем вас в нашем 
городе. Разрешите, дорогой Никита 
Сергеевич, преподнести вам хлеб- 
соль и пожелать вам хорошего, креп
кого здоровья и долгих, долгих лет 
жизни на благо нашей Советской Ро
дины.

Н. С. Хрущев благодарит за ока
занную честь, тепло здоровается со 
встречающими.

Гостей окружают дети. Они вруча
ют Ц. С. Хрущеву и другим товари
щам букеты цветов.

Прибывшие садятся в автомашины 
и направляются в город. На всем пу
ти следования их восторженно при
ветствовали тысячи трудящихся.

Товарищ Н. С. Хрущев вместе с 
товарищами Г. И. Вороновым, Н. В. 
Подгорным, Д. С. Полянским, В. В. 
Щербицким, Д. С. Коротченко посе
тил Днепропетровский шинный за
вод. Никита Сергеевич беседовал с 
руководителями этого предприятия, 
рабочими, инженерно-техническими 
работниками.

_Всюду товарища Н. С. Хрущева 
встречали с исключительной сердеч
ностью, с благодарностью восприни
мали его советы, делились с ним 
своими думами и планами на буду
щее, в его лице заверяли Централь
ный Комитет партии. Советское пра
вительство в непреклонной решимо
сти выполнить исторические предна
чертания ^1 П  съезда КПСС.

Н. ХВОРОСТЯНЫЙ.
0. ВАСИЛЬЕВ.
(Корр. ТАСС).

Днепропетровск, 30 июля.

Ш Е в ш ш а

С олдат-антифашист—  

за тюремной решетной
■ ПАРИЖ , 31 июля. (ТАСС). Сол

дат Жан-Пьер Лебрэн не участво
вал в террористических рейдах 
оасовских штурмовых групп 
«Дельта», не взрывал дома мирно 
спящих людей, не грабил банков. 
Видимо, Этим он и навлек на себя 
немилость правосудия пятой рес
публики: военный трибунал Тулу
зы приговорил его к  четырем ме
сяцам тюремного заключения.

Жан-Пьер Лебрэн провинился, 
оказывается, в том, что он был 
одним из тех рядовых француз
ских солдат, которые в тревожные 
дни фашистских путчей смело вы
ступили против ОАС, в защиту 
республики. В одной из местных

газет появилась статья этого сол- 
дата-антифашиста с требованием 
беспощадно наказать оасовских 
главарей. Жан-Пьер Лебрэн напи
сал также листовку, в которой ра
зоблачалось , бесчеловечное обра
щение офицеров «ультра» с про
стыми солдатами. Трибунал поста
вил ему в вину то, что он написал 
статью и листовку... без разреше
ния начальства. *

Французская общественность с 
тем большим возмущением встре
тила подобный приговор, что воен
ные трибуналы сплошь и рядом 
оправдывают матерых фашист
ских убийц.

первых дней уборки высокими темпами вести 
продажу хлеба, государств

Алексей Богдашкин принял вызов на соревнование Алексея 
Каштанова и решил помериться силами с комбайнером

Захаром Ходоренко
МЕХАНИЗАТОРЫ! Включайтесь в соревнование за быструю уборку 
урожая и досрочное выполнение плана продажи хлеба государству

☆  ☆

Х л е б —го су д а р ст ву

Впереди колхоз 
имени XXI съезда КПСС

На полях Кожевниковского района 
повсеместно созрели озимые хлеба. 
С каждым днем все новые и новые 
уборочные агрегаты включаются 
в работу. Это дает возможность на
ращивать темпы продажи хлеба го-

Первыми в Зырянском 
районе

Первыми в Зырянском районе на
чали хлебосдачу колхозы «Рассвет» 
и имени Жданова. 30 августа рас- 
световцы сдали 98 центнеров зерна, 
из колхоза имени Жданова на хлебо- 
приемный пункт поступило 75 цент
неров зерна.

сударству. На 30 июля на хлебо
приемные пункты района поступило 
2.200 центнеров зерна.

Впереди по продаже 'хлеба госу
дарству колхоз имени XXI съезда 
КЙСС. Он засыпал в государствен
ные закрома 1.055 центнеров хлеба 
нового урожая.

456 центнеров хлеба продал госу
дарству колхоз имени Шевченко и 
352 центнера —  колхоз «Заветы 
Ленина». Ведет хлебосдачу колхоз 
«Новый путь».

Однако колхозы имени Левина, 
«Сибирь», имени XXII съезда 
КПСС, имени Дзержинского до сих 
пор еще не приступили к продаже 
хлеба.

В. БУТОРИН.

5.100 центнеров хлева— 
к 10—15 сентября

24 июля в газете «Красное знамя» 
было оцубликовано письмо секрета
ря партийной организации колхоза 
«Коммунист» Аоиновского района 
П. Видунова. Он сообщал о том, что 
колхозники сельхозартели «Комму
нист» первыми в районе начали 
уборку урожая.

Как идет работа на полях колхоза 
сейчас? Вот что сообщил тов. Виду- 
нов.

—  В Обращении ЦК КПСС и Со
вета Министров С(Х!Р ко всем тру
дящимся Казахской ССР есть такие 
слова: «Хлеб —  народное достояние. 
Надо сделать все для того, чтобы вы
ращенный урожай был полностью 
собран, сохранен и использован на 
благо народа. И чем больше страна 
будет иметь хлеба, тем больше у  нас 
станет производиться мяса, молока, 
масла».

Эти слова глубоко затронули 
тружеников нашей сельхозартели. 
Они пообещали не пожалеть сил для 
того, чтобы выполнить свою первую 
заповедь перед государством.

В прошлом году план продажи 
хлеба государству колхозники на
шей артели выполнили к  20 сентяб
ря. Нынче колхозники решили засы
пать в государственные закрома 
5.100 центнеров зерна. Это количе-*

ство хлеба мы отправим на хлебо- 
приемный пункт к  10— 15 сентября.

Урожай хлеборобы вырастили не
плохой. Теперь надо убрать‘ его в 
сжатые сроки и без потерь.

Механизаторы нашего колхоза 
взяли обязательство завершить 
уборку озимой ржи за 5 рабочих 
дней, яровые зерновые убрать за 20 
рабочих дней. По примеру комбайне
ров Кожевниковского района наши 
механизаторы будут применять ско
ростной метод уборки. На более про
сторных массивах комбайны бу^ут 
использоваться группами.

Ко'мбайнеры решили довееви днев
ную выработку на комбайн С-4 
до 15 гектаров, на комбайн С-6 ‘— 
до 20 гектаров.

Наши колхозники после оконча
ния уборки в своем хозяйстве помо
гут убрать 100 reKTapoiB зерновых 
механизаторам сельхозартели «Роди
на».

В настоящее время в нашем кол
хозе полным ходом идет обмолот вал
ков ржи.

2 комбайна С-4 используются на 
подборке валков гороха. Гороха у 
нас посеяно 60 гектаров. Скошено 
более 20 гектаров этой культуры.

М. и. Чернышов — звеньевой 
льноводческого звена бригады № 1 
колхоза «Комсомолец» Асиновско. 
го района. Хороший лен вырастило 
его звено на 70 гектарах.

Члены звена М. И. Чернышова 
первыми в колхозе приступили к  
уборке этой культуры. За два дня 
они вытеребили 20 гектаров льна.

На снкмке: М. И. Чернышов.
фото П. Сухачева.

☆  ☆

Вызов А. Каштанова 
принимаю

Вызываю на соревнование 
3. А, Ходоренко

Уважаемый Алексей Прокопьевич 
Каштанов!

Я ознакомился с письмом, в ко
тором Вы вызываете меня на социа
листическое соревнование за высо
кую производительность труда на 
уборке урожая. Горячо поддерживаю 
ваше начинание и принимаю вызов.

Нынешняя уборка, уборка четвер
того года семилетки, —  важный этап 
борьбы за выполнение решений XXII 
съезда КПСС, От того, насколько мы, 
комбайнеры, хорошо уберем выра
щенный богатый урожай (а он дейст
вительно богатый: сейчас каждый 
гектар ржи дает в нашей бригаде по 
17 центнеров сухого, чистого зерна), 
будет зависеть успех в увеличении 
пр оизво детва сельскохозяйственных 
продуктов. Будет хлеб —  будут и 
молоко и мясо.

Сейчас наша задача —  макси
мально использовать вверенную нам 
технику.

В Р Е Д Н А Я  П О З И Ц И Я
24 июля на Романовской ферме 

совхоза «Победа» Туганского района 
проходило совещание комбайнеров, 
машинистов жаток ' и льнотеребиль
щиков. Участники совещания под
держали почин кожевниковских хле
боробов, решили убрать все зерновые 
за 2 0 — 25 рабочих дней. На этом же 
совещании- было, решено дни с 26 ию
ля по 1, августа объявить ударными 
днями уборки ржи и л и а . За это 
время решено, было убрать 50 про
центов озимой ржи, до 5 августа уб
рать весь лен.

Первое августа уже накупило. 
Что же сделано в районе? Из 3.000 
гектаров ржи убрано лишь 200 гек
таров, лен вытереблен только с поло
вины площади посева.

Лучше других убирают рожь меха- 
»низаторы Б. Патрушев и В. Дудин 
на Романовской ферме. Они убрали 
55 гектаров ржи из 200. На Рожде
ственской ферме убрано 49 гектаров 
ржи и вытереблено 55 гектаров 
льна. Очень медленными темпами

Чомбе наглеет о а п п о п о о п п а п о п р о п а а п п а п о п о п п п о о п п а а п п п п п п п о п п о п о а о п п о о п п п п п п п а п п п о п п п п о п п п п п п и о п п п о > |

ПАРИЖ , 31 июля. (ТАСС). Ма
рионеточный правитель Катанги 
Чомбе заявил, что он «с большим 
удовлетворением» воспринял изве
стие относительно подготовленного 
правительством. Адулы проекта 
федеральной конституции. Причи
ну этого удовлетворения понять 
нетрудно. Проект федеральной 
конституции в основной ‘ отвечает 
устремлениям катангских сепара
тистов, и западная печать откро
венно называет его значительной 
уступкой их требованиям.

Ободренный этой уступкой', Чом-В 
бе выступил с новыми домогатель-В 
ствами. Он заранее резервирует за В 
катднгским провинциальным соб- В 
раннем право вносить поправки во 
будугцую конституцию. Как nepe-g 
дает из Элизабетвиля корреспон-g 
дент агентства АФ П , Чомбе за-g 
явил, что он будет выступать про-° 
тив,. любых попыток «лишить npo-g 
винциальное собрание права вы-g 
сказывать свое мнение о конститу-g 
ции после одобрения ее конголез-g 
ским национальным собранием», g

Г О Р О  А —С Е Л У
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Коллектив Тульского комбайнового : завода освоил выпуск 
навесных валковых жаток ЖВН-10,. предназначенных для раз. 
дельной уборки зерновых культур.

Жатка ЖВН-10, имеющая ширину захвата 10 метров, являет
ся универсальной. С ее помощью можно скашивать и уклады
вать хлеб в один валок нлн в два одинаковой мощности (каждый 
валок с б.метровосо захвата). Эта особенность жатки позволяет 
регулировать мощность валков в зависимости от урожайности, 
засоренности хлёбов и т. д. Жатка навешивается на самоходные 
комбайны СК-3 или СК-4, а также на самоходные шасси СШ-75.

На снимке: жатка Ж ВН-10, навешенная на самоходный ком- 
байи, на заводском дворе,

(Фотохроника ТАСС),

идет уборка ржи на крупных фер
мах совхоза. На Турунтаевской фер
ме убрано 10 гектаров ржи, на Ма- 
заловской ферме —  18, на Перов
ской —  11, на Подломской —  9 
гектаров, а механизаторы Халдеев- 
ской фермы еще вообще не присту
пали к  уборке ржи.

Управляющие фермами рассчиты
вают на прямое комбайнирование. 
На Турунтаевской ферме, например, 
затянули ремонт двух имеющихся 
жаток. Их ВКЛЮЧИ.ЧИ в работу толь
ко два дня тому назад. В прошлом 
году здесь были еще две жатки. Ру
ководители фермы задумали их пе
реоборудовать, разобрали жатки по 
винтикам, но повозиться с машинами 
у  них не хватило терпения. Теперь 
эти жатки по существу выброшены 
как утильсырье.

Скоро начнется сев озимой ржи, а 
в совхозе нет семян прошлогоднего 
урожая. Могла бы выручить раздель
ная уборка нынешнего урожая ржи, 
но руко'водители совхоза и ферм те
ряют время и выжидают, когда мож
но будет убирать рожь комбайнами 
напрямую. ,

В, КУЗНЕЦОВ.

Нынче я работаю на комбайне 
СК-3. Это мощная машина, обла
дающая большой маневренностью. Я 
ее хорошо подготовил, и работает 
онА. безотказно. При хорошей орга
низации отвозки зерна ею можно 
убирать в день по 20— 25 гектаров. 
Я обязался за сезон убрать, не менее 
550 гектаров зерновых и намоло
тить 8 тысяч центнеров хлеба. Для 
этого использую каждый погожий 
час, буду убирать хлеба днем и 
ночью. Организую хороший уход за 
своей машиной, чтобы не допускать 
простоев из-за неисправностей.

В свою очередь я вызываю на со
циалистическое соревнование заслу
женного хлебороба нашей области 
комбайнера колхоза имени XXII 
съезда КПСС Захара Александрови
ча Ходоренко. Давайте, Захар Алек
сандрович, бороться за полное и с - ' 
пользование комбайнов, за высокую 
выработку на косовице хлебов.

Я призываю всех комбайнеров 
Томской области шире развивать со
циалистическое соревнование за 
усиление темпов уборки урожая.

А. БОГДАШКИН, 
комбайнер седьмой полеводче
ской бригады колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевников
ского района.

Батуринцы 
закончили 

уборку ржи
На всех девяти фермах совхоза 

«Россия» Шегарского района идет 
уборка озимой ржи, гороха, льна. 
Горох убран с 249 гектаров —  поч
ти с половины имеющейся площа
ди, вытереблено 65 гектаров льна, 
скошено 335 гектаров озимой ржи. 
На приемный пункт пошли первые 
машины с зерном. На 31 июля совхоз 
сдал государству 390 центнеров 
зерна.

Лучше других убирают хлеба, сда
ют зерно государству механизаторы 
Мало-Бабарыкинской и Бабарыкин- 
ской ферм.

Механизаторы Батуринской Фермы 
закончили уборку озимой ржи.

Убрал уроЖай— 
паши поле на зябЬ

Не т е р я я  ни дня
в  этом году механизаторы колхоза 

имени Кирова Бакчарского района 
увеличили посевы зерновых на 500’ 
гектаров. Уборка урожая только на
чинается, а правление колхоза уже 
проявляет большую заботу об уро
жае будущего года. Механизаторы 
колхоза начали вспашку ранней зя
би. Они распахали поля из-под мно
голетних трав. Трактористы тт. Гла
дышев, Муруз подняли 40 гбктаров 
ранней зяби.

В ответ- на постановление ПК 
КПСС и (Совета Министров СССР «О 
своевременной уборке соломы и 
вспашке зяби» механизаторы сель
хозартели решили одновременно с 
уборкой урожая вспахать зябь под 
весь яровой клин будущего года. 
Вслед за обмолотом валков на поля 
колхоза выйдут тракторы с волоку
шами, они будут сволакивать соло

му. На скирдование соломы правле
ние колхоза выделило два стогоме
тателя и машины. После уборки на 
силос кукурузы  на взмете зяби в 
колхозе будут работать 5 тракторов 
ДТ-54. А : в ночное время все 
тракторы будут переключаться на 
пахоту зяби.

Своевременно заботятся о буду
щем урожае механизаторы колхозов 
«Победа социализма» и имени Лени
на. Вслед за уборкой они распахали 
на зябь массивы из-под многолетних 
трав. Трактористы колхоза «Победа 
социализма» В. Холкин и И. Драной 
подготовили 44 гектара ранней зя
би. 50 гектаров зяби вспахали под 
урожай будущего года механизаторы 
колхоза имени Ленина. Начали взмет 
ранней зяби хлеборобы сельхозарте
лей «Заря» и «Северное сияние».

А. КАРАТАЕВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

СОВЕЩАНИЕ
МЕСТНЫХ

РАБОТНИКОВ
ПАРТИЙНЫХ

ОРГАНОВ РСФСР
30 июля в ЦК КПСС закончилось 

совещание работников местных пар
тийных органов РСФСР. На нем при. 
сутствовали секретари обкомов { 
крайкомов КПСС, заведующие от
делами промышленности, строитель
ства и городского хозяйства област
ных и краевых комитетов партии, 
секретари некоторых горкомов, рай
комов и крупных партийных орга
низаций предприятий и строек.

На совещании был заслушан до-
k. чад члена Президиума ЦК КЦСС 
первого заместителя Председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР А. П. Ки
риленко «О мерах по улучшению 
партийного руководства промыш
ленностью, транспортом, строитель
ством и городским хозяйством».

А. П. Кириленко говорил о раз
витии промышленности, капитально
го строительства и городского хо 
зяйства. За три с половиной года, 
прошедшие с начала семилетки, 
производство валовой продукция в 
РСФСР выросло на 37 процентов 
против 31 процента, предусмотрен
ного контрольными цифрами. Про
изводительность труда поднялась ( 
начала семилетки в промышлен
ности на 25,4 процента и в строи
тельстве —  на 22 процента.

Наши успехи в работе промыш
ленности бесспорны, отметил А. П. 
Кирилеггко. Однако было бы непра
вильно за общими положительными 
результатами не видеть серьезных 
недостатков и промахов, которые 
мешают максимально поставить на 
слулсбу Родине имеющиеся резервы. 
В ряде случаев крайкомы, обкомы, 
горкомы и райкомы партии терпимо 
относятся к  недостаткам в работе 
предприятий и строек, не добива
ются повышения ответственности 
руководящих кадров за безусловное 
выполнение производственных пла
нов, мирятся с нарушением партий
ной и государственной дисциплины. 
Многие партийные комитеты не от
казались от «валового подхода» в 
оценке работы промышленности. А 
такой подход позволяет средними 
цифрами прикрывать серьезные не
достатки в работе отдельных пред
приятий и даже целых отраслей. В 
машиностроении, например, ’ в це
лом план выпуска валовой продук
ции в первом полугодии выполнен 
на 102 процента, а страна недопо
лучила много силовых трансформа
торов, тракторов, тракторных при
цепов и других машин. Невыполне
ние заданий по выпуску продукции 
машиностроения многие руководите
ли часто пытаются объяснить недо. 
статочными производс13венными 
мощностями, отсутствием оборудова
ния. И такого рода объяснения 
обычно слышатся там, где станоч
ный парк используется всего в
l ,  3 —  1,5 смены. Поддержка 
Н. С. Хрущевым инициативы Ле
нинградской парторганизации о пе. 
реходе на двусменную работу в 
машиностроении открыла крупней
ший резерв производства. Задача 
сейчас состоит в том, чтобы уско
рить разработку мероприятий по 

переходу на трехсменную работу.
Затем А. П. Кириленко остано

вился на вопросах технического 
прогресса, подчеркнул необходи
мость лучше использовать новей
шие достижения науки и техники, 
шире внедрят!, механизацию и ав
томатизацию производственных про
цессов. В прошлом году по плану 
нужно было внедрить в производст. 
во 940 новых видов изделий, а ос
воено только 423. В первом квар
тале нынешнего года вместо 139

новых изделий освоено лишь 76. 
Совнархозы и партийные организа
ции должны возглавить борьбу за 
технический прогресс.

В докладе отмечалось, что в по
следние годы в Российской Федера
ции немало сделано по специали
зации производства. Улучшились 
связи по кооперированным постав
кам литья, поковок и штамповок. И 
все же медленно вводятся в_ строй 
специализированные мощности по 
производству металлорежущих стан
ков, химического оборудования, за
пасных частей к  тракторам и сель
скохозяйственным машинам, нефте
аппаратуры, редукторов и многих 
других изделий.

За истекшее полугодие план ка
питальных вложений, продолжал
А. Ц. Кириленко, выполнен на 91 
процент. Совнархозы, Госплан 
РСФСР, ВСНХ, местные Советы по- 
прежнему распыляют капитальные 
вложения и материально-техниче
ские ресурсы по неоправданно 
большому количеству строек.

Большое внимание докладчик 
уделил вопросам экономической ра
боты. Многие руководители, ска
зал он, как партийные, так и хо
зяйственные до сих пор глубоко не 
вникают в экономику, не отреши
лись от привычки выполнять план 
любой ценой, не считаясь с трудо
выми и материальными затратами. 
Только этим можно объяснить та
кой факт, что в минувшем году 
почти каждое третье предприятие не 
выполнило заданий по снижению 
себестоимости продукции. Опыт пе
редовых предприятий Московского 
городского. Московского областного. 
Татарского, Ленинградского, Сверд
ловского и других совнархозов по
казывает, что улучшение экономи
ческой • работы и методов хозяйство
вания с привлечением общественно
сти позволяет повысить качество 
производствецно-хозяйственной дея
тельности предприятий.

Важнейшая задача —  усиление 
партийного контроля за исполнени
ем директив партии и правитель
ства. Большую роль в этом призва
ны сыграть комиссии партийных ор
ганизаций по осуществлению пра
ва контроля деятельности админист
рации. В настоящее время в парт 
тийных организациях Российской 
Федерации создано более 50 тысяч 
таких комиссий; в их работе участ
вуют свыше 300 тысяч коммуни
стов. некоторые комиссии рабо
тают слабо, а в ряде случаев без
действуют. Обкомы, горкомы и рай- 
.комы должны , уделять больше вни
мания руководству работой этих 
комиссий, оказывать им практиче
скую помощь.

Особое внимание следует уделить 
укреплению первичных парторгани
заций, улучшению их деятельности. 
Именно здесь решаются важнейшие 
вопросы производственной деятель
ности, первичные парторганизации 
непосредственно связаны с самым 
широким кругом людей, от которых 
зависит успех производства.

А. П. Кириленко подчеркнул не
обходимость чуткого, внимательного 
отношения к  людям, заботы о тру
дящихся.

Двадцать лет, предусмотренные 
Программой партии для создания 
материально-технической базы ком
мунизма в нашей стране, сказал в 
заключение А. П. Кириленко, —  
это срок, рассчитанный по часам. 
И каждый час нашей работы дол
жен быть наилучшим образом ис
пользован для завоевания новых ру

семилетне-бежей, для выполнения 
го плана.

Выступавшие на совещании сек
ретари обкомов и райкомов партии, 
хозяйственные руководители назы
вали причины, мешающие устране
нию недостатков в работе промыш
ленности, строек и городского хо
зяйства, вносили предложения, ко
торые окажут помощь в работе пар 
тийных организаций. Они говорили 
о необходимости выше поднять ак
тивность партийных комиссий по 
контролю за деяте.чьностью админи
страции, о большой работе, прово
димой комиссиями содействия тех 
ническому прогрессу, общественны
ми конструкторскими, технологиче
скими и экономическими бюро, а 
также советами новаторов, получив
шими широкое распространение в 
Ленинграде.

На совещании подчеркивалась 
важность быстрейшего перехода на 
дву- и трехсменную работу, что 
позволит резко увеличить выпуск 
продукции при минимальных допол
нительных затратах.

Участники совещания указыва-. 
ли на важность внедрения электрон
но-вычислительной техники в пла
нирование производства, учет, ана
лиз, инженерные расчеты, что об
легчит труд и высвободит для дру
гих участков большое количество 
раб9тников. Особое внимание вы
ступающие обращали на подъем эко
номической работы в совнархозах и 
на предприятиях, на экономический 
анализ производственной деятель
ности и использование его при раз
работке вопросов развития произ
водства. Выступавшие отмечали, 

что новой формой управления пред
приятиями могут стать отраслевые 
производственные объединения, 
включающие в себя однородные 
фабрики и заводы.

Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель Го
сударственного комитета Совета 
Министров СССР по координации 
научно-исследовательских работ 
К. Н. Руднев сделал доклад о ко
ординации научно-исследователь
ских работ.

На совещании с речью выступил 
член Президиума ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС Ф. Р. Козлов.

Для участников совещания были 
организованы экскурсии на Выстав
ку  достиженцй народного хозяйства 
СССР, на строительную выставку, 
выставку изделий легкой промыш
ленности, на московские предприя
тия и в научно-исследовательские 
институты. (ТАСС).

Среда, 1 августа 1962 г. Ml 180 (11764).
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На восьмом Всемирном 
фестивале молодежи 

и студентов

в  укреплении кормовой базы труженики совхоза «Рыбаловский» 
возлагают большие надежды на кукурузу. С каждого из 1.786 гекта
ров совхозные кукурузоводы обязались получить по 350 центнеров 
зеленой массы.

«Чудесница» оправдывает надежды. На отдельных участках вы
сота стеблей достигает 2— 2,5 метра.

Недалек тот день, когда на кукурузное поле выйдет силосоубо
рочный комбайн коммуниста А. А . Кажирова. А  пока механизатор 
(на снимке справа) нет-нет да и забежит посмотреть на свою куку 
рузу Этот участок позднего сева особенно беспокоил его. Но боро
нование до всходов, двукратная междурядная обработка с пропо
лочными боронками с одновременным внесением минеральных удоб
рений помогли.

— Смотрнте-ка, — показывает секретарь парткома совхоза М. В. 
Чепурнов (слева) управляющему фермой П. П. Винтеру и А. А . Ка- 
жирову, — кукуруза уже метелку выбросила. И початкн завязы
ваются.

Г. ПОПОВ.

ХЕЛЬСИНКИ, 30 июля. (Спец, 
норр. ТАСС). Фестиваль полностью 
вступил в свои права. Сегодня рань- 

I шр всех остальных событий нача- 
.чись встречи между различными 
делегациями. Молодые финны 
встреча;,'псь с поляками, францу- 
!ы —  с алжирцами, советские 
юноши и девушки —  с представи
телями Китая и Западного Берлина.

Около 150 молодых членов 
парламентов из 24 стран Евро
пы, Азии, Африки и Америки посе
тили финский парламент по пригла
шению его председателя Кауно 
Клеемола, который рассказал о дея
тельности парламента. С гостями 
беседовали депутаты от Демократи
ческого союза народа Финляндии, 

Аграрного союза. Социал-демократи
ческого союза.

Сегодня в знак уважения и при
знательности к  стране —  хозяину

Вопросы
наТретий год кривая показателей 

работы Асиновского лесоперева
лочного ■ и деревообрабатывающего 
комбината идет книзу. В прошлом 
году предприятие недодало продук
ции на 1.385 тысяч рублей. Еще 
хуже показатели в первом полуго
дии этого года. План по выпуску 
валовой продукции выполнен лишь 
на 85,2 процента, продукции выпу
щено на 297.400 рублей меньше, 
чем в первом полугодии 1961 года. 
Особенно плохо работают такие ве
дущие участки производства, как 
цехи лесопиления, домостроения, 
фиброцементный и шпалозавод. За 
полгода они задолжали государству 
10.700 кубометров пиломатериалов, 
20 тысяч квадратных метров домов, 
много другой очень нужной продук
ции.

В первом полугодии себестоимость 
продукции на 591.600 рублей выше 
плановой.

В чем причины отставания пред, 
приятия?

Об этом шел серьезный разговор 
на отчетно-выборном партийном соб
рании комбината.

Докла’дчик, секретарь, партийного 
комитета тов. Васильев, выступав
шие . в - прениях коммунисты отме
тили, что на предприятии слабо ис. 
пользуются внутренние резервы.

экономики- 
первый план!

к о м б а й н о м  УПРАВЛЯЮТ 
из КАБИНЫ ТРАКТОРА

БАРНАУЛ, 30 июля. (ТАСС). 
В прошлом году на кукурузных  
полях совхоза «Кулундинский» 
можно было увидеть необычный 
агрегат — комбайном СК-2,6 и 
трактором управлял один чело
век. Это новшество намного со
кращало затраты на уборке куку.  
Рузы.

Приспособление, позволяющее 
трактористу управлять комбай
ном, изготовил механизатор сов
хоза Василий Кодинцев. Он снял 
заднюю стенку кабины трактора 
и защитный щит комбайна, а 
вместо рукоятки управления мо
товилом на специальном крон, 
штейне установил редуктор от 
старого комбайна СК-2,6. Вал

редуктора через соединительную ' 
муфту Передает вращение ' про- i 
межуточному валу механизма ре- i 
гулировки мотовила. Редуктор 
приводится во вращение рукоят. 
кой, установленной на правом 
крыле трактора.

Для регулировки высоты хеде- i 
ра приспособлен ручной гидрона- ' 
сос от самосвальной тележки.

В прошлом году Василий Ко
динцев один убрал 210 гектаров 
кукурузы на силос. Агрегат рабо. ' 
тал отлично, без простоев. Нынче 
механизатор усовершенствовал 
приспособление управления ком- ' 
байном из кабины трактора. Ско- ' 
ро он выведет свой агрегат на 
кукурузные плантации совхоза.

Низка производительность труда и 
слаба трудовая дисциплина. У не
которых руководителей, инженерно- 
технических работников принижено 
чувство ответственности за поручен
ное дело.

Рабочий первой лесобазы тов. 
Агафонов говорил, что комбинат 
нынче очень плохо подготовился к  
приему древесины. Пока готовились 
к  выгрузке леса, вода ушла. Чтобы 
поднять уровень воды в курье, нуж 
но было своевременно соорудить 
дамбу, но это сделано не было. И 
вот результат: вместо ежедневной 
выгрузки 2.000 кубометров выгру. 
жается только 600 кубометров леса.

На комбинате много еще ручного 
труда, медленно внедряется новое, 
передовое, что достигнуто на род
ственных предприятиях области и 
страны. Например, на Томском ле
соперевалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате механизирована 
разгрузка бревен с бревнотаски, а 
на Асиновском комбинате бревна до 
сих пор сбрасывают вручную.

Выступившие на собрании кри. 
тиковали рлавнрго инженера ком
муниста TOB.'SelikoBa и других ин
женерно-технических работников за 
то, что они не возглавили борьбу 
коллектива предприятия за техни. 
ческий прогресс, образцовую орга. 
низацию производства, повышение 
технико-экономических показателей 
предприятия.

Рабочие лесобазы INI 1 тт. Кра
вец и Макарушкин отметили, что 
для руководителей комбината ха
рактерен бумажный стиль руковод
ства.

На комбинате не берегут государ. 
ственные средства, допускают бесхо
зяйственность. Например, началц.- 
ник лесобазы iNl 2 тов. Сизийов 
заявил, что склонен добывать 
лес любой ценой. «Денег нечего жа
леть, когда стране нужен лес», —  
пытался он оправдать- сверхуроч. 
ные работы, которые применяются 
на руководимой им лесобазе. Тов. 
Сизикову неоднократно указывалось

на то, что со второй лесобазы ваго. 
ны уходят недогруженными. За это 
ежедневно комбинату предъявляет
ся штраф в 100 рублей. Но тов. 
Сизиков не принимает мер, чтобы 
улучшить работу своего участка, 
бороться за экономию и бережли
вость. Не берегут государственный 
рубль и многие другие руководите
ли. Не удивительно поэтому, что в 
этом году убытки составили §олее 
500 тысяч рублей.

Рабочий тов. Алин сказал:
—  Каждый год у нас тонет мно

го леса, а о совершенствовании тех
нологии сплава и выгрузки леса 
идут лишь разговоры. В прошлом 
году комбинат утопил 56 тысяч 
кубометров древесины. Государству 
в результате этого был нанесен 
убыток в 476.300 рублей. Чтобы 
улучшить приемку и выгрузку ле
са, надо очистить и углубить ста
рую курью и прочистить фарватер 
на Асиновском рейде, усовершенст
вовать технологию сплава леса.

Горячо говорили выступившие на 
собрании о необходимости вести 
настойчивую борьбу ,с рваческими 
нас^'роениями, которые ,еще прояв
ляются у некоторых рабочих.

Крупные недостатки в работе 
комбината во многом объясняются 
низкой требовательностью админи. 
страции, парткома к  руководителям 
цехов за порученное дело. Слаба 
организаторская и массово-полити
ческая работа с людьми. Много 
формализр в организации сорев

нования за коммунистический труд. 
Партийный комитет нередко'прини
мает хорошие решения, но слабо 
контролирует их выполнение, не 
доводит начатое дело до конца.

Собрание приняло решение, в ко
тором обязало новый состав пар. 
тайного комитета улучшить орга
низаторскую и массово-политиче
скую работу с людьми, принять все 
меры к  выполнению коллективом 
предприятия годового плана и при
нятых обязательств.

И. СЕМЕНОВ.

фестиваля проводится в рамках фо-i 
рума молодежи «День Финляндии», 
Утром представители мейсдународ- 
ного подготовительного комитета 
фестиваля посетили премьер-мини
стра Финляндии Ахти Карьялайнена 
и выр^Вили ему благодарность за 
все, что правительство сделало для 
поддержки всемирной встречи мо
лодежи.

В первой половине дня большая 
группа делегатов фестиваля отпра
вилась в несколько провинциаль
ных городов Финляндии для встре
чи с местной молодежью, а во мно
гих школах Хельсинки хозяева фе
стиваля в традиционных националь
ных костюмах принимали гостей го
рода, приехавших со всех концов 
Земли.

В зале Культтууритало состоялся 
международный концерт из произ
ведений великого финского компо
зитора Сибелиуса, в котором высту
пили лейпцигский хор, симфониче
ский оркестр Московской консерва
тории и известный венгерский гита
рист Ласло Сендреи-Еарпер.

Начались художественнйе кон
курсы фестиваля. Артисты из США, 
Китая, Марокко, Бирмы, Дании, 
СССР приняли участие в междуна
родных концертах. Состоялся пер
вый концерт современного балета, 
зрители аплодировали молодым 
танцовщикам Австралии, Польши и 
других стран.

Открылся международный сту
денческий семинар «Принципы де
мократизации просвещения».

Распахнулись двери фестиваль
ных выставок.
' Вечером состоялись национальные 

концерты СССР и Кубы, большие 
легкоатлетические соревнования на 
олимпийском стадионе и открытие 
студенческого клуба.

В Тампере проведет свой первый 
матч в Финляндии московский 
«Спартак». Его противником будет 
популярная венгерская футбольная 
команда «Татабанья».

ПЕРЕД НОВЫМ  
УЧЕБНЫМ 

ГОДОМ
в  первичных партийных орга

низациях Каргасокского района 
закончилось комплектование 
сети партийного просвещения. 
В этом учебном году она значи
тельно расширится. В районе 
будет работать 21 экономиче
ская школа, 30 кружков по изу
чению текущей политики' 9 
кружков по изучению истории 
партии. На крупных предприя
тиях и в ряде колхозов создано 
восемь семинаров по изучению 
конкретной экономики промыш
ленности и сельского хозяйства.

Будет работать 12 семинаров 
по коммунистическому воспита. 
нию. Впервые в районе в этом 
году создаются восемь агрозоо
технических школ,

Н. АНИСИМОВА.

СЕБЕСТОИМОСТЬ сельскохозяйственной
ПРОДУКЦИИ И ПУТИ ЕЕ СНИЖЕНИЯ

XXII съезд КПСС, принявший но
вую Программу партии, дал предель
но четкий и ясный ответ на все ко
ренные вопросы теории и практики 
строительства коммунизма.

В области сельского хозяйства 

за два десятилетия предстоит уве
личить обдщй объем продукции 
в три е половиной раза, валовое про
изводство зерна —  более чем в два 
раза, мяса —  почти в четыре раза 
и молока — почти в три раза.

Максимальный уровень производ
ства продукции сельского хозяйства 
должен быть обеспечен не любой це
ной, а при минимальных издержках 
производства, на основе эффективно
го использования земельных угодий, 
трудовых и материально-денежных 
ресурсов.

Себестоимость продукции зависит 
от уровня производительности труда 
и издержек производства. Она выра
жает общие результаты хозяйствен
ной деятельности, оказывает решаю
щее влияние на рентабельность про
изводства. Чем выше производитель
ность труда, чем меньше издержки 
производства, тем ниже себестои
мость продукции.

Борьба за снижение себестоимости 
должна идти по линии сокращения 
затрат труда, средств и  материалов

И. БОРЩЕВ, заведующий кафедрой экономика 
сельского хозяйства Томского университета

на единицу Продукции. Этого нельзя 
добиться без правильного нормиро
вания, строжайшего учета, эконом
ного расходования трудовых и мате
риально-денежных ресурсов. При 
наименьших издержках достигнуть 
наибольшего уровня производства 
молока, мяса, зерна и других про
дуктов —  такую задачу должен ре
шить каждый колхоз, совхоз, каждая 
ферма и бригада. Уровень себестои
мости определяет состояние финансо
вого хозяйства, оказывает непосред
ственное влияние на материальное 
благосостояние трудящихся, на уро
вень розничных цен.

Социалистическое государство 
щедро оказывает помощь сельскому 
хозяйству. Недавно проведенное по
вышение закупочных цен на мясо и 
масло резко увеличивает доходы кол
хозов и совхозов и открывает новые 
перспективы и возможности их раз
вития. Теперь дело за колхозами и 
совхозами.

Главным источником роста дохо
дов и . укрепления экономики сель
скохозяйственных предприятий яв

ляется увеличение производства и 
снижение себестоитсти продукции. 
«Колхозники и работники совхозов 
должны понять, —  говорится в Об
ращении ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР к  труженикам деревни, 
—  что если себестоимость произво
димых ими животноводческих про
дуктов останется на нынешнем 
уровне, то даже самые высокие за
купочные цены не дадут должного 
эффекта».

Снижение себестоимости всех ви
дов продукции, производимой в кол
хозах и совхозах области, приобре
тает особо важное значение потому, 
что ее уровень довольно высок, а по 
молоку и мясу она в ряде хозяйств 
превышает новые закупочные цены.

Рассмотрим некоторые показатели, 
характеризующие уровень себесто
имости зерна.

Самая низкая себестоимость зер. 
новых достигнута в колхозах Кожев- 
никовского района, в некоторых 
колхозах Зырянского, Бакчарского, 
Пышкино-Троицкого и Шегарского 
районов. Однако в большинстве кол
хозов области себестоимость зерно
вых высокая. Особенно высока себе

стоимость зерна в колхозах Пара- 
бельского района, в колхозах «Рас
свет» и имени Калинина Бакчарско- 
го района, а также в большинстве 
колхозов Каргасокского, Туганского 
районов.

Главные причины высокой себе
стоимости зерна во многих колхозах 
—  низкая урожайность зерновых, 
являющаяся следствием нарушений 
агротехники, плохое использование 
машин на севе, уборке и транспор
тировке зерна, большие ■ потери во 
время уборки.

Часто колхозы, находящиеся в од
них и тех же условиях, имеют дале
ко не одинаковую себестоимость зер
на.

Колхоз имени Кирова Асиновского 
района в 1961 г. получил урожай- 

■ ность зерновых 8,9 центнера с гек

тара себестоимостью 5 рублей 05 
копеек центнер. Соседний колхоз 
имени Ленина собрал по 12 центне
ров с гектара, себестоимость центне
ра зерна составила 3 рубля 10 ко
пеек.

Возьмем Кожевниковский район. 
Колхоз «Сибирь» получил урожай
ность зерновых 14,9 центнера с 
гектара, себестоимость центнера со
ставила 1 рубль 60 копеек. Колхоз 
имени Шевченко в тех же условиях 
получил урожайность зерна на 1,8 
центнера с гектара меньше, себе
стоимость каждого центнера ока- 
за.чась на 58 копеек выше.

Еще большие различия в уровне 
себестошчости имеют колхозы Туган
ского района'. Так, почти при одина
ковой урожайности зерновых колхоз 
имени XIX партсъезда затратил по 
3 рубля 84 копейки на производство 
центнера зерна, а колхоз «Трудо
вик» —  по 8 рублей 50 копеек.

За счет каких же затрат в 
отдельных колхозах резко возраста
ет себестоимость зерна? Рассмотрим 
это на следующих данных.

На один центнер зерновых за
трачено (в рублях):

Районы и колхозы

Асиновский район
1. Колхоз им. Ленина
2. Колхоз им. Кирова 
Кожевниковский район
1. Колхоз «()и6ирь»
2. Колхоз им. Шевченко 
Туганский район
1. Колхоз имени XIX партсъезда
2. Колхоз «Трудовик».

Оплата
труда

Стоимость
семян

о̂ о м « 5  
S3 3 и ?rs 3 
S S! « 2 „ 2! ^ о. н а, л J, g в D. н и S- а

1,31 1,03 0,76
2,30 1,60 1,15

0,70 0,39 0,51
0,60 0,39, 1,19

2,00 1,34 0,50
4.73 2,18 1.59

Приведенные данные свидетельст
вуют о различйых причинах высо
кой себестоимости в различных кол
хозах.

В одних колхозах удорожание про. 
изводства идет за счет завышенной 
оплаты труда. Устранить это мож. 

но и нужно улучшением норми
рования труда, повышением 

контроля за количеством и качест
вом выпо.чняемых работ. Необходимо 
ежегодно пересматривать нор
мы выработки, а оплату за их 

выполнение строить так, чтобы роет 
оплаты труда не обгонял роста про
изводительности труда. В ряде кол
хозов области производительность 
труда за последний год повысилась 
на 8 —  10 процентов, а оплата тру
да —  на 20 —  25 процентов, что 
отрицательно сказывается на себе
стоимости продукции. Производитель
ность труда по темпам роста долж
на обгонять рост оплаты труда.

В ряде колхозов повышение себе
стоимости происходит за счет высо
кой стоимости семян, больших тран
спортных расходов, а также затрат 
на работу машинно-тракторного 
парка: плохое использование ав
томашин, тракторов и комбайнов, 
большие расходы на ремонт, пе
рерасходы горючего и т. д.

Во многих колхозах области тон
на-километр грузоперевозок обходит, 
ся в 8 — 9 копеек, а в колхозе 
имени XIX партсъезда Туган
ского района —  25 копеек. Се

бестоимость гектара мягкой пахоты в 
большинстве колхозов составляет 2 
рубля —  2 рубля 50 копеек, а в 
колхозе имени Калинина Зырянского 
района —  3 рубля 95 копеек, в кол
хозе «Сибирь» Кожевниковского 
района —- 3 рубля 97 копеек.

Важным резервом снижения себе
стоимости продукции земледелия в ' 
колхозах являются улучшение ре
монта и использования автомашин, 
тракторов, комбайнов и прицепных 
(навесных) орудий, строжайшая эко
номия горючего.

Приведенная выше таблица гово
рит об огромных резервах снижения 
себестоимости зерна, которыми рас
полагают ■ колхозы. Если бы затра
ты на один центнер зерна были на 
уровне передовых хозяйств, то в 
колхозе «Трудовик» Туганского 
района себестоимость зерна снизи
лась бы более чем в 5 раз, а в кол
хозе имени Кирова Асиновского рай
она —  более чем в 3 раза.

Дорого обходится во многих колхо
зах области производство молока и 
мяса. Так, до 10 рублей себестои
мость центнера молока в 1961 г. со
ставляла лишь в третьей части кол
хозов области. Сравнительно низкая 
себестоимость молока в 1961 году 
была достигнута в колхозах имени 
Калинина Зырянского района (6 руб
лей 97 копеек), имени Крупской 
Пьпикино-Троицкого района (7 руб
лей 98 копеек), «К новым победам» 
(7 рублей 10 копеек) и «Ленинский 
путь» (6 рублей 50 копеек) Шегар
ского района.

Все еще высока себестоимость 
молока в пригородной зоне г. Асино. 
Здесь во многих колхозах себестои
мость центнера молока достигает 14 
—• 16 рублей. Очень высока она 
и в колхозах Парабельского района.

Затраты в разных колхозах на 
производство центнера молока раз
личны. На содержание одной коровы 
в колхозе имени Левина Асиновскога
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Р Е Ж А Ж Щ М Ш
Пароход идет на север

Далеко позади остался Томск. 
Густые заросли нарымского таль
ника приветливо кивают голу
бому красавцу. Грузо-пассажир
ский пароход «Козьма Минин» 
идет на север. Десятки пассажи
ров едут на нем в отдаленные 
районы нашей области. В трю. 
мах— медикаменты, приборы, обо
рудование для рыбаков, охотни
ков, геологов, лесников.

Более 30 лет плавает по Оби 
капитан парохода М. Д. Заякин. 
За это время на водных маги, 
стралях Обь-Иртышского бассей
на произошли большие измене
ния. На берегах выросли новые 
поселки. Далеко в тайгу протя
нулись линии электропередач.' 
Неузнаваемо изменился за 
последнее время речной флот. 
Увеличились мощность, скорость, 
маневренность судов. Изменился 
труд матросов.

С 1961 года «Козьма Минин», 
как и многие другие пароходы, 
переведен на жидкое топливо.

Еще два года назад грузы из 
трюма приходилось носить на 
плечах по крутой и высокой лест
нице. Сейчас ленточный тран

спортер подает их из трюма на 
палубу, а отсюда на береговой 
транспортер. Матросы только 
следят за механизмами, уклады
вают и поправляют грузы.

Изменилась оснастка судна. 
На смену глубиномерному шесту 
пришел эхолот. Управление паро
ходом радиофицировано. На 
пароходе появилась эксперимен
тальная электромагнитная уста
новка для очистки котлов. Те
перь кочегару не придется лезть 
внутрь котла для его очистки. Не 
надо для этого останавливать па-

МЫ остались 
в стороне

в  нашем совхозе «Пудинский» 
много молодежи —  членов ДОСААФ 
и спортобщества «Урожай». Со
зданы условия для того, чтобы мо
лодежь могла заняться спортом, есть 
необходимый спортивный инвентарь, 
на площадках проводятся трениров
ки . Но в соревнованиях за предела
ми нашего района мы не участвуем, 
так как о нас забылШ областные ру
ководители спортивного общества 
«Урожай» и обкома ДОСААФ.*

В феврале этого года в Томске 
проводилась первая зимняя спарта
киада коллективов физкультурников 
совхозов области. Но наш коллектив 
в ней не участвовал. Недавно в обла
стном центре проводилась спар
такиада сельских спортсменов, но 
нас опять оставили в стороне. Мы 
даже положение о спартакиаде не 
получили.

Может быть, прочитав эту замет
ку  в газете, обком ДОСААФ и област
ной совет спортивного общества 
«Урожай» обратят внимание на 
спортсменов нашего совхоза.

П. ЛАЛЕТИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ сов
хоза «Пудинский».

роход в разгар навигации. Экспе
римент удачен. Это позволит 
сэкономить более 40 часов за на
вигацию. Установку можно ис
пользовать на всех речных судах.

Активный рационализатор Об
ского пароходства Г. Ф. Се
мендяев предложил изменить 
устройство пружин парораспреде
ления. Предварительный рас
чет показывает, что это дает уве
личение мощности машины на 10 ' 
процентов. Во время зимней сто
янки пружины будут изменены.

Экипаж парохода борется за 
звание коллектива коммунисти
ческого труда. Это чувствуешь 
сразу же, как вступишь на борт 
парохода. Здесь заботливо отно
сятся к  пассажиру. На судне 
учатся все: капитан и мат
росы, штурманы и механики. Ка
питан парохода М. Д. Заякин 
заочно получает вторую специ
альность —  техника - дизелиста, 
штурман В. Горкуша, комсорг

экипажа, учится на судоводи- 
тельном факультете Новосибир
ского института инженеров вод
ного транспорта, рулевой Н. Ки
селев —  в школе рабочей моло
дежи.

Во время навигации стар
ший помощник капитана Г. В. 
Журавлев регулярно ведет заня
тия по судоводительской практи
ке, старейший механик пароход
ства Г. Ф. Семендяев —  по экс
плуатации паросиловой установ
ки. Внимательно, с большим же
ланием и старанием молодые мат
росы перенимают опыт старших 
товарищей.

Напряженной и интересной 
жизнью живет экипаж парохода 
«Козьма Минин». Он настойчиво 
борется за досрочное выполнение 
навигационного плана.

К. МИХАЙЛОВ.

s i is i is
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Андрей Владимиро
вич Юхневич — капи
тан парохода «Маршал 
Шапошников», коман
да которого борется за 
звание коллектива ком
мунистического труда. 
Члены экипажа заре
комендовали себя уме
лыми плотоводами на 
сплавных магистралях 
Чулыма. Команда зна. 

чительно перевыполни
ла майский и июньский 
планы перевозки леса 
в плотах, трудится без 
аварий. В июле, когда 
горизонт воды в Чулы
ме резко снизился, 
экипаж парохода пере
шел на перевозку леса 
в баржах по Оби.

Фото М. Черненка 
и А. Гладышева.

БОЛЬШЕ НОВЫХ КИОСКОВ
Пять лет я работаю киоскером 

«Союзпечати» на станции Томск-1. 
Киоск у  нас был маленький, неудоб
ный, Б нем нельзя было оформить 
как следует витрину.

Сейчас вместо него установили
новый, красивый, в современном
стиле, удо|ный киоск. Построила ки 
оск бригада ремонтно-строительного

цеха Томского медицинского инсти
тута.

Нужно, чтобы таких киосков в 
нашем городе было больше. Они 
украсили бы город, в них удобно ра
ботать, читателю легче выбирать 
имеющуюся в нем литературу, газе
ты.

М. БУЦКО.

Концерт томичей
Культбригада областного управ

ления культуры под руководствдм 
тов. Новикова обслуживает труже
ников Шегарского, Бакчарского, 
Парбигского и Кожевниковского рай
онов. Успешно прошел концерт 
бригады в поселке Победа, постав

ленный для рабочих Шегарского 
хлебоприемного пункта. Хорошо, ес
ли бы чаще приезжали к  нам участ
ники художественной самодеятельно
сти, артисты.

В. КОПЫТОВ, 
секретарь партийного бюро Ше
гарского хлебоприемного пункта.

района в 1961 году было затрачено 
252 руб.1я 25 копеек и получено 
на корову 2.225 литров молока* В 
колхозе «Коммунист» этого же рай
она было затрачено на корову 266 
рублей 30 копеек, а получено мо
лока только 1.504 литра. В расчете 
на одну корову в течение года за
трачено на оплату труда в колхозе 
имени Ленина 118 рублей 80 
коп., а в колхозе «Коммунист» —  
132 р. 65 коп. В 4солхозах раз
лична нагрузка на доярок и скотни
ков, во втором колхозе оплата труда 
за одни и те же работы выше, чем 
в первом.

Главное для снижения себестоимо
сти продукции животноводства —  
обеспечение животноводства доста
точным количеством дешевых кор
мов, выращивание высокоурожайных 
культур на корм скоту —  кукурузы, 
сахарной свеклы, кормовых бобов, 
механизация ферм, переход к  более 
прогрессивным методам содержания 
скота, внедрение в животноводство 
достижений науки и передовой прак
тики.

Дешевые корма и механизация 
трудоемких работ в животноводстве 
—  основа получения большого коли
чества дешевого мяса и молока. На
до в каждом хозяйстве тщательно 
продумать, при каких кормах, при 
каких рационах можно получить 
самую дешевую продукцию живот
новодства. Экономически обоснован
ные рационы должны стать азбукой 
в животноводстве.

Колхозы нашей области имеют 
возможность резко снизить затраты 
на производство сельскохозяйствен
ной продукции, ее себестоимость. 
За последние два года колхо
зы области снизили себестоимость 
зерна на 20 процентов, говядины'»

на 25 процентов, свинины —« на 29 
процентов, молока— на 18 процен
тов. Опыт показывает, что при этом 
имевшиеся резервы снижения себе
стоимости были использованы дале
ко не полностью.

Борьба за дальнейшее снижение се
бестоимости продукции в хозяйствах 
области должна идти по пути повы
шения производительности имеющей
ся техники, более эффективного ис
пользования земли, сокращения зат
рат труда и строжайшей экономии 
материальных ресурсов. Нужно мак
симально использовать все внутри
хозяйственные резервы для повыше
ния урожайности полей и продук
тивности животных. Полное исполь
зование местных удобрений, выпол
нение работ в сжатые агротехниче
ские сроки, посевы сортовыми семе
нами, повышение уровня механиза
ции труда в производстве кормовых 
культур и кормоприготовлении, а 
особенно по уходу за скотом,— все 
это даст возможность повысить про
изводительность труда, снизить себе
стоимость.

Большое значение для снижения 
себестоимости продукции животно
водства имеет переход на прогрес
сивные формы содержания живот
ных. Подсчеты показывают, напри
мер, что беспривязное содержание 
коров и использование доильных 
установок типа «елочка» позволяют 
значительно сократить затраты тру
да, повысить производительность 
труда доярок Б 2 — 3 раза.

Важными резервами снижения се
бестоимости продукции являются 
ликвидация яловости маточного по
головья, полное сохранение молодня
ка и повышение суточного привеса 
животных.

Быстрое снижение себестоимости 
продукции немыслимо без освоения 
прогрессивной пропашной системы 
земледелия. Опыт доказал, что кол-i

хозы и совхозы области, имевшие в 
1961 году структуру посевных пло
щадей, более близкую к  складываю
щейся при пропашном земледелии 
производили более дешевую продук
цию, чем те колхозы, которые вели 
хозяйство на основе травопольной 
системы земледелия. Это объясняет
ся тем, что пропашная система по
зволяет повысить интенсивность 
использования земли, добиться более 
высокого выхода продукции с каж
дого гектара. Ускоренное освоение 
пропашной системы земледелия, уве
личение посевов высокоурожайных 
кормовых культур —  кукурузы, 
кормовых бобов, свеклы и других —  
имеет огромное значение для сни
жения себестоимости продукции.

«Нам надо вести хозяйство эко
номно, —  говорил Н. С. Хрущев в 
речи на совещании работников про
изводственных управлений районов 
Центра Российской Федерации 27 
июня 1962 года. —  Директора сов. 
хозов, председатели колхозов долж
ны иметь расчеты, знать, какие за
траты произведены на вспашку зем
ли, на посев, на обработку, уборку, 
силосование, хранение продукции, 
кормление и содержание скота, во 
что обходится центнер привеса и 
т. д. Одним словом, надо разобрать
ся со всеми элементами, из чего 
складывается производительность 
труда и стоимость продукции».

Борьба за снижение себестоимо
сти —  это борьба за рентабельность 
хозяйства, за укрепление его эконо
мики, за улучшение материального 
благосостояния трудящихся. Толь
ко один процент снижения затрат на 
производство сельскохозяйственной 
продукции даст по области в год 
экономию не менее 250 тысяч руб
лей.

Снижение себестоимости продук
ции сельского хозяйства задача 
боевая, неотложная.

Отвечаем на вопросы читателей

Жизнь советует, подсказывает
Большое внимание мы уделяем 

книжным выставкам.
В читальном зале и на абонементе 

мы организовали выставки литерату
ры в помощь изучающим материалы 
XXII съезда КПСС. Сюда подбирается 
литература по темам учебных про
грамм кружков и семинаров. Офор
мили мы тематические выставки: 
«Создание материально-технической 
базы коммунизма», «Отклики за ру
бежом на работу XXII съезда КПСС», 
«Программа строительства коммуниз
ма в СССР» и другие.

Большой интерес у наших читате
лей вызывает постоянно действую
щая выставка, посвященная мораль
ному кодексу строителя коммуниз
ма.

Для тех, кто изучает Программу 
КПСС, у нас организована постоянно 
действующая выставка художест
венной литературы.

Например, к  I  разделу первой ча
сти Программы КПСС, в котором го
ворится об' исторической неизбежно
сти перехода от капитализма к  со
циализму, мы рекомендовали книги 
М. Горького «Мать» и «Дело Арта
моновых», А. Серафимовича «Город 
в степи», В. Маяковского «Вла
димир Ильич Ленин», а также 
романы зарубежных писателей: 
Э. Золя «Деньги» и «Труд», 
Ф. Норриса «Спрут», Т. Драйзера 
«Титан», «Финансист» и другие. 
Эти книги помогают читателю уяс
нить сущность капиталистического 
производства как производства ради 
наживы, ради присвоения прибавоч
ной стоимости.

Нашему молодому читателю мы 
должны помочь уяснить моральный 
кодекс строителя коммунизма. Для 
этой цели можно привлечь «Продол
жение легенды» А. Кузнецова, «Гор
ный ветер» В. Аксенова, «Не отда
вай королеву» С. Сартакова, «Ир
кутскую историю» А. Арбузова и 
другие.

Большую роль в формировании 
человека коммунистического общест
ва могут сыграть мемуары и воспо
минания старых большевиков.

Мы используем и научно-фанта
стические произведения. Это «Ту
манность Андромеды» И. Ефремова, 
«Внуки наших внуков» Ю. и С. Саф
роновых, «Звездоплаватели» Г. Мар- 
монова.

При этом важно помнить, что для 
пропаганды величайшего документа 
нашей эпохи нужно использовать 
только лучшие произведения.

Сейчас наблюдается большой 
спрос на библиографические пособия, 
такие, как «Книги советских писате
лей» (1958 год), «Книги зарубеж
ных писателей XX века» (1960 год), 
и тематические указатели: «Герои
наших дней», «Молодежь страны Со
ветов», «Наш современник».

Некоторые книги из фонда откры
того доступа мы не выносим на спе-

Библиотекари тт. Безрукова, Фролова, Лнтосова, Шевченко, 
Попандопуло и другие обратились в редакцию газеты с просьбой 
рассказать о фортах и методах пропаганды материалов X X II 
съезда КПСС библиотеками.

Редакция попросила заведующую отделом обслуживания на
учной библиотеки Томского государственного университета 
М. П. Серебрякову поделиться опытом работы.

циальные стенды и витрины, а 
устраиваем выставки прямо на пол
ках. Здесь мы организовали разделы: 
«XXII съезд КПСС и литература о 
нем», «Моральный облик советского 
человека», «Международное комму
нистическое и рабочее движение» и 
изготовили к  ним яркие указатели. 
Они помогают читателям выбирать 
литературу.

Материалы съезда мы пропаган
дируем и на выставках, посвящен
ных знаменательным датам.

Наш коллектив добивается того, 
чтобы каждый библиотекарь был 
хорошим пропагандистом и агитато
ром и играл активную роль в форми
ровании у  людей марксистско-ленин
ского мировоззрения. Поэтому сейчас 
сотрудники более широко рекоменду
ют читателям произведения К. Марк
са, Ф. Энгельса, В. И. Ленина и ли
тературу о них.

Для пропаганды материалов ХХП 
съезда КПСС мы используем и те
матические вечера. Наша библиотека 
провела вечер встречи ученых уни
верситета' со студентами на тему: 
«Наш путь' в науку». Его цель —  
пропаганда советской науки и при
влечение к  ней талантливой молоде
жи. На съезде Н. С. Хрущев говорил 
об этом: «Надо вести научные ис
следования целеустремленнее, шире 
открыть доступ в науку молодым си
лам».

На вечере выступили профессора 
В. Н. Кесенних и И. М. Разгон. Они 
рассказали, над какими научными 
проблемами в свете решений съезда 
работают ученые университета.

Директор библиотеки М. Р. Фили
монов сделал доклад о роли книги в 
научной работе. Были оформлены 
выставки: «Люди русской науки» и 
«Жизнь замечательных людей». 
Участники вечера ознакомились с 
трудами ученых университета, при
няли участие в викторине.

Интересен, на наш взгляд, и опыт 
одной из московских библиотек. Она 
провела тематический вечер на тему: 
«Три э-^апа,. три программы». На 
нем выступили делегаты П, V III и 
X X II съездов партии.

Полезными бывают встречи чита
телей с ударниками коммунистиче
ского труда, учеными, писателями.

Большую помощь нашим читате
лям оказывают библиографы. Они 
составили 2 библиографических ука
зателя в помощь изучающим мате

риалы X XII съезда КПСС, каждый из 
которых насчитывает более 300 
книг. Ими пользуются не только 
студенты, но и преподаватели.

Мы практикуем библиографиче
ские обзоры: «Коммунизм —  светлое 
будущее человечества», «Моральный 
кодекс строителя коммунизма» и 
другие.

Полезно составлять рекомендации 
в форме листовки-закладки (в ней 
3— 5 названий новых книг по ма

териалам съезда), которые вклады
ваются в каждую выдаваемую книгу. 
Если это делать систематически, 
польза бУ|Дет большая.

Если вы зайдете в отдел каталогов 
научной библиотеки, вам бросится в 
глаза плакат, на котором указано,, 
где найти материалы XXII съезда. 
КПСС. Это ориентирует читателей и 
облегчает им работу. Даже в карто
теке новых поступлений мы выдели
ли литературу о XXII съезде КПСС.

Сделанное по пропаганде материа
лов XXII съезда КПСС мы считаем 
лишь первыми шагами в большом и 
важном деле, в стороне от которого 
не может оставаться ни один биб
лиотекарь.

М. СЕРЕБРЯКОВА, 
заведующая отделом обслужива- ’ 
ния научной библиотеки Том- ' 

СКОРО университета.

ЗАБОТА О НОВОСЕЛАХ
В этом году в колхозы и совхозы j среди них тт. файэулина и Кошеле-

области должны переселиться из за
падных районов страны, из городов, 
рабочих поселков и райцентров на
шей области более 300 семей.

Многие колхозы и совхозы прояв
ляют постоянную заботу о пересе
ленцах, помогают им в хозяйствен
ном и бытовом устройстве.

Колхоз «Сибиряк» Кожевников- 
ског'о района только за 1960— 1962 
годы принял 100 семей. В 1963 го
ду колхоз, планирует принять еще 
80 семей. За счет государственных 
кредитов колхоз ежегодно строит для 
переселенцев много домов. Только в 
текущем году колхоз приобрел для 
переселенцев 50 брусчатых стан
дартных домов, заготовил для строи
тельства домов 2.500 кубометров ле
са.

Там, где о новоселах проявляют 
заботу, они хорошо трудятся, стано
вятся передовиками сельского хо
зяйства. Переселенец, работающий в 
колхозе «Северное сияние» Бакчар
ского района, Виктор Горбель —  пе
редовой свинарь, депутат районного 
Совета депутатов трудящихся. Более 
250 женщин, переселившихся к  нам 
из других районов страны, работают

ва из Бакчарского района; тт. Гобру- 
сева и Иванова из Асиновского рай
она; тт. Поминова и Кошелева из 
Шегарского района и многие другие.

Однако, ка к  было отмечено облис
полкомом, в некоторых колхозах и 
совхюзах Асиновского, Шегарского, 

Зырянского и Туганского районов 
делу хозяйственного и бытового уст
ройства переселенцев не уделяют 
внимания: план строительства до
мов для переселенцев не вьтолняет- 
ся, отпускаемые государством на эти 
цели кредиты не осваиваются.

Исполком областного Совета по
требовал от руководителей районные 
и городских исполкомов, территори
альных производственных управле
ний, колхозов и совхозов устранить 
отмеченные недостатки.

Облисполком категорически запре
тил использовать строительные ма
териалы, предназначенные для 
строительства домов переселенцев, 
на другие цели; обязал исполкомы 
районных и городских Советов, сель
ские Советы, руководителей колхо
зов и совхозов оказывать переселен
цам всемерную помощь в хозяйст-

доярками, телятницами, свинарками, венном обзаведении.

САТИРИЧЕСКИЕ СТРОКИ 
ИЗ РАЙОННОЙ ГАЗЕТЫ

Д н е в н и к  з а в м а г а
«Лето 1956 года. Перебази

руюсь в другое помещение. Вре
менно под магазин отвели склад 
заготпункта. Плотники во гла
ве со стариком Сливой разби
рают здание старого магазина.

Осень 1958 года. Пасмурно. 
Мелкий дождь противно моро
сит. Бревна, балки, доски и 
плахи, сваленные в кучу, про
должают гнить. Никому нет до 
этого дела. Начальство молчит.
, Весна 1959 года. Собрались 
строители. Тот же Слива и еще 
4 человека. Солнце становится 
щедрее. Припекает. 'Работа у 
плотников спорится. Здание со
брали до крыши. И вдруг беда.

Начальство рыбкорпа (т. Са
мойлов) запретило продолжать 
строительство.

Осень 1959 года. (Читай: 
осень 1958 года).

Весна I960 года. Зажурчали 
ручьи. Появились прогалины. 
Приехали строители. Застучали 
топоры. Завизжали пилы. 'Уло
жили подстропильные балки. 
Поставили стропила. Начали 
готовить тес для крыши. И вдруг 
опять: отставить строительство.

Осень 1960 года. (Читай: 
осень 1958 года).

Весна 1961 года. Изумрудной 
зеленью покрылись леса и луга. 
Широкой, полноводной стала 
матушка Обь. Течет она на Се
вер, уносит заявления, просьбы.

ходатайства о продолжении 
строительства будущего мага
зина. Одно из них находит бла
годатную почву. Приехали 
строители. С веселым стуком 
отскакивают щепки. Задорно 
шипит, извиваясь, стружка. 
Кроют крышу. Вставляют ко
сяки. Тьфу! Опять приказ!

Осень 1961 года. (Читай: 
осень 1958 года за исключени
ем фразы; «Бревна, балки» и 
проч.).

Весна 1962 года. На оклад, 
никах все шире разрастается, 
грибок. Начальство молчит».

V
На этом записки завмага об. 

рываются. Мы заинтересова
лись дневником и решили выяс
нить: когда же будет закончено 
это строительство?

Заведующий торговым отде
лом Александровского рыбкоо- 
па Н. И. Усков сообщил, что 
принимаются меры по заверше
нию строительства этого объек
та. Намечен окончательный 
срок пуска в эксплуатацию зда
ния Лукашкинского магазина— 
начало ноября 1962 года.

Советуем заодно провести в 
новом здании поддерживающий 
ремонт — за четыре с лишним 
года оно, видимо, пообветшало.

В. ГРИГОРЬЕВ. 
«Северная звезда», алек
сандровская районная га
зета.

При порезах, ожогах или 
других повреждениях тканей 
человека или животного по
раженный участок постепенно 
затягивается нежной новой ко
жицей, восстанавливается, зара
стает. Только ли ткани могут 
восстанавливаться? Профессор 
Александр Студитский в Инсти
туте морфологии животных АН  
СССР серией интересных опы
тов доказал, что способность к  
возрождению сохраняют целые 
органы.

Он удалял у крысы с одной 
лапки кость, оставляя В' этом 
месте лишь пленку надкостни
цы. Через месяц кость воз
рождалась. Пленка надкостницы 
служила ей главным строитель, 
ным материалом.

В других опытах у крысы 
удаляли икроножную мышцу. 
Мышечную ткань измельчали, и 
полученную кашицу подсажива
ли взамен удаленной мьппцы. 
Через несколько месяце» на 
этом месте восстанавливалась 
нормальная здоровая мышца. 
Она функционировала не хуже 
удаленной.

Оказалось, что не только из
мельчение, но и другие формы 
повреждения способствовали 
восстановлению мышц.

Мышцу лишали нервов, кон
сервировали, отчего она умень
шалась в размерах. Через неко
торое время ее пересаживали и 
подводили нерв. День — два и 
в мышцу врастали сосуды, она 
вновь начинала жить.

Опыты проводили на многих 
животных, начиная с крыс и 
кончая собаками. В любом слу
чае картина была одна и та же 
— утраченные кости и мышцы 
успешно восстанавливались и 
работали нормально. По-видимо
му, повреждения, причиненные 
тканям, мобилизовали в них ка
кие-то восстановительные свой
ства.

Эти свойства у сотрудников 
профессора Студигского получи
ли название «пластического со
стояния».

В свое время академик Вла-

В ДРУЖНОМ КОЛЛЕКТИВЕ-I
Всегда многолюдно в магазине 

iN” 1 «Гастрономторга» (Томск). На 
застекленных прилавках умело раз
ложены гастрономические и бакалей
ные товары, кондитерские изделия, 
продавцы работают четко, внима
тельны к  покупателям.

Вот продавец А. А. Боровкова. 
Бригада, которой она руководит, ра
ботает хорошо, выполняет план то. 
варооборота, культурно обслужива. 
ет покупателей. А. А. Боровкова на
граждена значком «Отличник совет
ской торговли». Хорошо работают 
старший продавец комсомолка Л. Дя- 
кина, кассир А. А. Клинкова и дру
гие цлены коллектива* План товароя

оборота за первое полугодие магазин 
выполнил на 100,7 процента, не. 
смотря на то, что половина магазина 
закрыта на капитальный ремонт.

Коллектив давно перешел на 
бригадную материальную ответст
венность, и бригады здесь не име
ют случаев растрат и хищений. Ра
ботники магазина борются за вы
сокое звание коллектива коммуни
стического труда. Четыре человека 
учатся в высших и средних учебных 
заведениях.

Конечно, не всегда все бывает 
гладко в коллективе. Так, одна про
давщица как-то нагрубила покупа

телям. Товарищи дружно осудили 
нарушителя правил советской тор
говли.

Магазин мог бы работать еще 
лучше, если бы был организован 
кольцевой централизованный завоз 
товаров. Сейчас магазин обслужива
ет только одна автомашина, кото
рая подолгу простаивает на базах. 
Кольцевой завоз даст возможность 
экономить время и сократить тран
спортные расходы.

Н. КИПРИН, 
работник внештатного отдела
торговли редакции гаааты
«Красное знамя».

димир Филатов, наблюдая по
добные явления, высказал идею 
о том, что ткань, пО'Мещенная в 
неблагоприятные условия, вы
рабатывает , особые вещества, 
возбуждающие в ней жизнен
ные процессы. Он называл это 
развитием биостимуляторов.

Мышцы — золотой фонд для 
пересадок. Ведь они составляют 
половину объема нашего тела. 
К  сожалению, этот фонд пока 
используется недостаточно. Пе
ресадка живых мышц в чужой 
организм невозможна: переса
женная ино'родная мышца вско
ре омертвеет. А  если предвари
тельно подвергнуть мышцу ’ не- 
благоприятны.м воздействиям: 
лишить нервов или измельчить, 
чтобы заставить действовать 
защитные восстановительные 
свойства? Опыты показали, что 
в пластическом состоянии мыш
ца становится способной к  пе
ресадке.

Остеомиелит челюсти — за
болевание, которое до настоя
щего времени считали неизле
чимым. Сейчас винницкий хи
рург Сергей Праведников ус
пешно лечит его. Он удаляет из 
бедра мышцу, измельчает, из
мельченную ткань вводит 
в : предварительно очищен
ную больную челюсть. Через 
некоторое время мышца восста
навливается и начинает нор
мально функционировать.

Пластическое состояние тка
ней имеет, оказывается, прямое 
отношение к защите от радиа
ционного облучения.

Человеческий организм мо
жет выдержать лишь очень не
большое облучение. Сильное 
лучевое поражение нарушает 
восстановительные свойства ко
стного мозга.

Может, и в этом случае сы
грают свою роль предваритель
ные неблагоприятные условия?

Здоровая мышца, облученная 
большой дозой рентгеновских 
лучей — в полторы — две ты
сячи рентген, — полностью 
утрачивает регенерационные 
(восстановительные) свойства. 
Попробовали привести ее сна
чала в пластическое состояние. 
Эта же мышца вынесла без 
ущерба гораздо более сильное 
облучение — от четырех до ше
сти тысяч рентген.

Было обнаружено также, что 
защитившая себя ткань, в свою 
очередь, может защитить и со
седние ткани. Она помогает им 
приобрести устойчивость про- 
■гив лучевой травмы.

Впереди — новые опыты, 
лечение подсадкой измельчен
ных тканей и — вполне воз
можно! — выращивание здоро
вых органов взамен тех, кото
рые были поражены болезнью 
или искалечены, а затем отсе
чены ножом хирурга.

Анна МИРЛИС, 
корреспондент АПН.
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П о ч е м у  это
ПРОИЗОШЛО

Дорогая редакция!
Недавно в пионерском лагере завода резиновой обуви, что находит

ся в Курлеке (начальник лагеря П. И. Глушко), решили провести игру 
в «красных и белых».

Одна группа детей должна была перейти вброд реку и спрятаться 
на острове, а другая — разыскать «противников» и обезоружить их. 
Это «обезоруживание» произошло в воде, на быстром течении реки. 
Детей понесло в омут, и 16 человек стали тонуть. В результате погиб 
мальчик.

Подумали ли воспитатели— физрук А. Г. Астафьев и старшая во
жатая Г. И. Задорожная— к чему могла привести такая игра? Ведь 
они даже дно реки не проверили и не оставили никого из старших с 
детьми, которые отправились на остров.

Года 2— 3 назад в лагере завода был уже трагический случай. Ка
залось бы, после этого руководители партийной и профсоюзной орга
низаций завода внимательно отнесутся к  подбору работников лагеря, 
к  организации отдыха детей. Однако ведущими работниками в лагере 
оказались снова люди, плохо знакомые с воспитательной работой с 
детьми.

Л. д о н д о .

..;Мы сидим в прокуратуре Том
ского района и знакомимся с объ
яснениями организаторов игры.

В канун игры вечером П. И. Глуш
ко, А. Г. Астафьев и Г. И. Задорож
ная без участия остальных работни
ков лагеря обсудили «последователь
ность» событий во время игры. А 
дальше все пошло так, как читатель 
уже знает.

«Дно мы не проверили, хотя пос
ле дождей вода прибыла». «Из вос
питателей никто с детьми на остров 
не пошел, —  читаем в объяснени
ях. —  Коллектив воспитателей то
же об этом ничего не знал...»

А почему? Почему все ' это стало 
возможным? Почему не обсудил эту 
игру расширенный педсовет?

На эти вопросы нет ответов в 
объяснениях и по понятной причи
не: ни Глушко, ни Астафьеву, ни За
дорожной никогда в жизни до этого 
не приходилось решать даже мелких 
педагогических вопросов: П. И. 

Тлуш ко —  техник-нормировщик, 
Астафьев закончил два курса ком
мунально-строительного техникума, 
Г . И. Задорожная пока учится в пед
училище.

Те короткие сведения, что они по
лучили на семинаре в облсовпрофе 

• перед выездом в лагерь, не могут 
дать ответ на все возможные случаи 
лагерной жизни: необходим педагоги
ческий опыт.

Дети в лагере из разных школ и 
классов. Коллектив вожатых и вос
питателей был. «сколочен» букваль
но перед самым открытием лагеря, 
причем половина впервые работала 
в лагере и толком не знает, как ра
ботать с детьми.

Партийная организация завода 
все «лагерные дела» возложила на 
завком, а с точки зрения завкома 
(председатель 3. Д, Сурнина), он 
подобрал вполне подходящих людей.

Такое положение не только в 
этом пионеолагере. Облсовпроф ут
верждает кадры воспитателей, зача
стую не' разсбравшись, имеют ли 
право некоторые из них работать в 
пионерских лагерях. Отсюда резуль
тат: две трети начальников лагерей

—  люди без педагогического образо
вания, среди воспитателей неболь
шой процент учителей (всего около 
70 человек на все загородные лаге
ри). Остальные —  студенты-практи
канты или люди, далекие от школы.

Вот и получается: в одном лагере 
«красные» тонут вместе с «белыми», 
в другом (лагерь обкома профсоюза 
работников культуры) главными ге
роями игры являются «тюремщики». 
Они вытаскивают из палат группу 
детей и бегут с ними в лес.- Осталь
ные отправляются на поиски исчез
нувших.

Неужели, кроме подобных игр, 
работники пионерских лагерей не 
могут ничем занять детей?

Нет, во всех пионерлагерях воспи
татели искренне хотят, чтобы дети 
не скучали, но у них мало знаний и 
опыта организации содержательного 
отдыха пионеров.

О том, что состав работников ла
герей не везде подобран удачно, из
вестно и облсовпрофу, и горкому 
ВЛКСМ, и гороно, и кафедрам педа
гогики пединститута и педучилища. 
Казалось, что с первых дней заезда 
детей вожатым, воспитателям будет 
оказана методическая помощь. Одна
ко в лагерях, в том числе и в лагере 
завода резиновой обуви, представите
ли общественных организаций побы
вали лишь в качестве гостей.

Посетила лагерь в Курлеке мето
дист педучилища К. Б. Попова, но ее 
посещение не принесло пользы 
Г. Задорожной.

Горметодкабинет и областной ин
ститут усовершенствования учителей 
так и не собрались изучить опыт хотя 
бы одного завкома и лагеря по орга
низации отдыха детей; А опыт этот 
под боком —  в Богашеве, в лагере 
Томского лесоперевалочнрго и дере- 
Вбмйбатывающего комбината.

Рабочком комбината задолго до от
крытия лагеря подбирает в него лю
дей. Особенно тщательно отбираются 
три кандидатуры: начальник лагеря, 
физрук и старший вожатый.

Начальник лагеря —  дирек
тор 25-й школы (подшефной шко
лы комбината) А. В. Миллер, физрук, 
как и в прошлые годы,— В. М. Ист-
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Отвечаем на письма читателей
г. Томен, К. В. ШЕСТОВУ.

На Ваш сигнал о плохом автобус
ном сообщении на 4-й линии  г. Том- 
сна начальнин отдела энсплуатации 
Томсной пассажирсной автотранс
портной конто ры  тов. Карпачев со
общил, что приведенные в письме 
ф акты  подтвердились.

По Вашему письм у проведено со
вещание коллектива диспетчеров. 
Усилен Контроль за движением ав
тобусов, пр ин яты  и д ругие меры для 
улучш ения автобусного сообщения 
на этой линии.

***
г. Томен, МДЛЫ ШЕВОП.

В своем письме в редакцию  Вы пи 
сали об отсутствии  долж ного  поряд
ка  в Лагерном .саду в вечернее вре

мя. Ваше письм о мы направили для 
принятия мер в Том ский горком  
ВЛКСМ.

Ис.голняющ ий обязанности. Заведу
ю щ его отделом пропаганды  и а ги 
тации  горком а ВЛКСМ тов. Елиза
ров сообщил нам. что за обществен
ный порядок а  Лагерном саду отве
чает ком сом ольская организация 
Том ского политехническо го  инсти
тута. Б институте  состоялось собра
ние ком сом ольского  актива , на кото 
ром было решено ввести дежурство 
в саду д р уж и н н и ко в  в вечернее вре
мя, в субботние и воскресны е дни 
проводить рейды по охране общест
венного порядна. Сейчас дежурства 
в саду проводятся регулярно.

Новое об атмосфере Земли
|>  Р Е З У Л Ь Т А  Т Е 
* *  исслед о в а н и й 

проведенных с по
мощью искусственных 
спутников Земли и кос
мических ракет, полу
чены новые данные о 
составе и протяженно
сти земной атмосферы. 
Оказалось, что на вы
соте 80 километров 
почти все молекулы 
воздуха разделяются 
на атомы. До высоты 
100 километров — это 
И основном атомы кис
лорода и азота. Затем 
•следуют слои кислоро
да. гелия и, наконец, 
водорода. Под дейст
вием рентгеновских и 
ультрафиолетовых лу
чей Солнца, а также 
ударов частиц, летя
щих от Солнца,— кор
пускул — , атомы те
ряют свои электроны и

становятся - ионами, 
т. е. получают электри
ческий заряд.

Протяженность всей 
атмосферы, состоящей 
из таких ионизирован
ных- газов, — «земной 
короны» или «геокоро
ны»' — очень , велцка. 
Она «прослежена» ра
кетами до расстояния в 
22 тысячи километров 
от поверхности Земли. 
Плотность заряженных 
частиц - ионов в «гео
короне» чрезвычайно 
.мала. Так, на расстоя
нии около 20 тысяч 
километров от Земли в 
одном кубическом сан
тиметре всего несколь
ко сот положительно 
заряженных частиц, в 
то время, как на высо
те 300 километров в 
таком же объеме — до 
двух миллионов ионов.

а у поверхности Земли 
число молекул атмо
сферы выражается 
двадцатизначным чис. 
лом...

Интересно, что про
тяженность «геокоро
ны» в зависимости от 
солнечной активности 
периодически изменяет
ся. Обнаружены также 
и суточные изменения 
плотности воздуха: 
днем эта плотность воз
растает. Исследования 
показали, что плот
ность воздуха умень
шается при переходе 
от северных широт к 
южным.

Данные об атмосфе
ре Земли будут все 
больше уточняться при 
будущих запусках спут
ников и космических 
ракет.

(АНН).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 авгу
ста ожидается переменная облач
ность, по крайним седерным райо
нам— кратковременные, дожди, гро
зы, по остальныл^ — без осадков, 
ветер южный; 5 — 10 метров в

секунду, температура днем 23— 28 
градусов.

2— 3 августа — переменная об
лачность, местами небольшой 
дождь,; ветер южный, 5 — 10 йетров 
в секунду, температура .ночью 
8 — 13 градусов, днем — 21 —' 26 
градусов.

■  ■  ■

раткин, старшая вожатая —  препо
даватель 47-й школы (и одновре
менно студентка пединститута) В. Г. 
Баева, завуч 10-й вечерней школы 
рабочей молодежи В. М. Алексеева—  
воспитатель. Она ведет еще и драма
тический кружок. Работает в лагере 
воспитателем преподаватель физ
культуры школы iNI 25 В. Е. Юркин, 
а преподаватель 27-й школы Э, М. 
Баев (одновременно и студент педин
ститута) проходит здесь обязатель
ную пионерскую практику. Препода
ватель домоводства 16-й школы 3. И. 
Кондратенко ведет кружок «Умелые 
руки». Преподаватель лесотехниче
ского техникума Н. А. Чистосердов 
организовал «инженерную роту». 
Результаты ее деятельности налицо: 
работают свои радиостанция, радио
узел, телефон, выпускается радио- 
газета. Редакторы, дикторы, коррАс- 
понденты, комментаторы —  пионе
ры.

Нашли себе занятие в лагере и мо
делисты, и фотографы, и юные арти
сты —  для них созданы кружки: 
авиамодельный, фото, танцевальный, 
хоровой.

Детям некогда скучать, столько у 
них интересных дел! То они инсце
нируют сказки, то участвуют в ком
плексной спартакиаде, то отправля
ются в поход, то шьют костюмы к 
карнавальному шествию и устраива
ют «волшебную елку» в «долине ко
стров».

И во всем требуются их смекалка, 
сообразительность, выдумка. От 
каждого дня —  масса впечатлений.

На педсовете вожатые и воспита
тели советуются, что и как  сделать, 
чтобы, завтрашний день был интерес
ней и содержательней сегодняшнего. 
Тут есть чему поучиться и студен- 
там-;практикантаи,,

Коллектив лагеря активно вовле
кает родителей в пионерские дела: 
им не приходится, как, например, на 
Басандайке, наблюдать за детьми из- 
за изгороди. Они активно помогают 
воспитателям (они же лучше знают 
интересы и склонности своих детей).

Непонятно, почему связь некото
рых предприятий с подшефными 
школами прерывается с окончанием 
учебного года.

Почему бы, например, школе X» 7 
не направить своих учителей в ла
герь завода резиновой обуви, а шко
ле iNS 8 —  в лагерь электромехани
ческого завода? Разве- шефство ■ - не 
должно быть взаимным? Школа обя
зательно должна помогать предприя
тиям в организации' работы лагерей.

Не привлекаются для работы 
воспитателями в лагерях и препода
ватели техникумов, с ними про
сто никто и не разговаривает об 
этом. А напрасно.

Если бы все, кто отвечает за от
дых детей, занимались серьезно под
бором людей в лагеря, их подготов
кой, да если бы приезжали туда не 
как гости, а как помощники, едва 
ли прокуратуре Томского района 
пришлось сейчас вести следствие о 
трагической гибели ребенка.

Е. НИКОЛАЕВА.

Ш М еЖАУИАРОАНАД

В Комитете 18 государств
Доводы западных делегатов 

неубедительны
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Р УМ Ы Н С КАЯ  НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. За годы народной 
власти широкое развитие в стране получила химическая промышлен
ность. Построен ряд крупных промышленных предприятий. Комбинат 
синтетического каучука в Онешти, построенный с помощью Советско
го Союза отличается высоким уровнем механизации и автоматизации.

На снимке: Онештский комбинат синтетического каучука.
(Фото Аджерпресс — ТАСС).

Жоао Гуларт: „Пора покончить 
с латифундиями"

РИО-де-ЖАНЕЙРО. 31 июля. 
(ТАСС). «Наступило время покон
чить с латифундиями», — заявил 
президент Бразилии Жоао Гуларт, 
выступая в столице штата Параиба 
Жуан-Песоа. «Я не отступлю ни 
на один сантиметр в борьбе за бра
зильскую аграрную реформу, — 
сказал президент, — чтобы поло
жить конец привилегиям немногих 
и страданиям большинства».

Выступая в городе Кампина- 
Гранде, в том же штате. Гуларт 
заявил также о необходимости осу
ществить другие реформы, в част
ности, принять закон, который ог
раничил бы вывоз прибылей за 
границу и остановил поток колос
сальных прибылей иностранных 
компаний, переводящих их в свои 
страны и лишающих Бразилию 
плодов труда и усилий бразильско
го народа.

Вербовщики «(J)poHm oBoro 
города» действую т

ЗАП АДН Ы Й  БЕРЛИН, 30 ию
ля. (ТАСС). Западноберлинские 
власти, стремясь искусственно под
держать экономику «фронтового 
города», продолжают усиленную 
вербовку рабочей силы в ФРГ. 
Как сообщает сегодня газета «Ди 
вели», до настоящего времени на 
работу в Западный Берлин завер
бовано свыше 10 тыс. западногер
манских граждан. Основная масса

вербуемых соглашается работать 
в Западном Берлине не более од
ного года.

На проведение вербовки власти 
ФРГ и Западного Берлина расхо
дуют большие денежные средства. 
В целом эта- кампания носит харак
тер заманивания граждан Ф РГ в 
Западный Берлин путем обещания 
нм различных материальных благ.

Ж ЕНЕВА, 30 июля. Спец. корр. 
ТАСС Я. Мазор передает: Пред
ставители западных держав пред
приняли сегодня на пленарном за
седании Комитета 18 государств 
по разоружению еще одну попытку 
доказать, будто бы в результате 
первого этапа разоружения, прове
денного в соответствии с советским 
проектом договора, равновесие 
сил между Западом и Востоком 
было бы нарушено в пользу СССР 
и других стран — участниц Вар. 
шавского Договора.

На предыдущем заседании глава 
делегации СССР В. А. Зорин под
верг эти утверждения тщательно
му анализу и показал, что если ис
ходить даже из данных Британско
го института стратегических ис
следований, то никакого перевеса 
в военной мощи страны — участ
ницы Варшавского Договора после 
осуществления советской програм
мы первого этапа разоружения не 
получат.

Надо сказать, что аргументация 
советской делегации по этому воп
росу произвела большое впечатле
ние,' как на самом заседании Ко
митета, так и в кулуарах. Некото
рые швейцарские газеты воспроиз
вели аргументы и фактические дан
ные, приведенные В. А. Зориным. 
Очевидно, именно в результате 
этого представители западных дер
жав почувствовали себя вынужден
ными выступить еще раз.

На сей раз главным оратором от 
стран НАТО в Комитете был ка
надский делегат генерал Вэрнс. Но 
он оконфузился еще больше, чем 
его коллеги, выступавшие до него.

Бэрнс не мог отрицать, что пос
ле первого этапа разоружения об
щая численность вооруженных сил 
западноевропейских стран — чле
нов НАТО фактически будет не 
ниже численности войск СССР и 
его союзников по Варшавскому До
говору. Да и как он мог это отри
цать. Ведь данные, которые приво
дил В. А. Зорин, это данные упо
мянутого Британского института. 
Бэрнс прибег к  другому трюку: он 
предложил исключить из общего 
баланса сил НАТО войска Греции, 
Турции и Норвегии, ссылаясь на 
то, что в случае военного конфлик
та они будто бы «не смогут.сыграть 
свою роль».

— Почему? <— спросил В. А. 
Зорин Бэрнса. — Разве эти страг 
ны не являются членами НАТО, 
разве они не граничат с СССР? 
Почему же они не смогут сьшрать 
свою роль?

Ответа на этот вопрос не после
довало.

Еще более фантастичным выгля
дит утверждение Бэрнса, что и 
Англия «не сможет сыграть свою 
роль». Согласно советской про
грамме первого этапа ,̂ "разоруже
ния, сказал Бэрнс, Англия должна 
будет убрать свои войска из Евро

пы на Британские остро'ва, а вер
нуться; этим войскам на континент 
в случае войны будет так же труд
но, как во времена Наполеона и 
второй мировой войны, И тогда-де 
Советскому Союзу и его союзни
кам будут противостоять только 
войска континентальной Европы.

— Почему? — спросил вновь 
В. А. Зорин,.—  Ведь в наполеот 
новскую эпоху, „когда Англия под-, 
верглась блокаде и была отрезана 
от континента;, Франция была' вра
гом Англии,, а теперь "она её союз
ница. Ведь ер время второй МйрЬ- 
вой воййы Германия была врагбц 
Англии, а теперь ФРГ — ее .ёоюз- 
ница. И эти союзные Англии стра
ны не будут препятствовать анг
лийским войскам пересечь узкий 
Ла-Манш. Англичане сумеют это 
сделать без особого труда.

В случае возникновений после 
первого этапа разоружения военно
го конфликта ни у одной из стран 
не будет н и . крупных военно-мор
ских сил, ни бомбардировочной 
авиации, ни других каких-либо 
средств, приго.дных для того, что
бы П01мёшать войскам Англии п6- 
ресечь Ла-Манш й вернуться в, Ев
ропу.

Нет, дело, видно, не в военнр- 
стратегических соображениях, ко
торые мешают западным державам 
согласиться с совёКкОй програм
мой первого этапа разоружения. 
Необоснованность э;ти'х; ссюбраже- 
ний настолько, очевидна, что после 
ответа В. А . Зорина генералу 
Бэрнсу западные делегации к этой 
теме больше не возвращались. Де
ло, конечно, в негативней отноше
нии западных держав к  заключе
нию договора. о всеобщем и пол
ном разоружении.

Эту мысль .й, подчеркнул В. А. 
Зорин в Заключение своей реплики 
канадскому дедегату; Эта же 
мысль вытекала и из обстоятельно
го 'Выступления гла.вы чехословац
кой делегации И., Гаёка.

На сегодняшнем заседании,.быг 
ло закончено обсуждение тех ста
тей советского проекта договора и 
американской «схемы основных 
положений договора», в которых 
содержатся формулировки общих 
задач первого этапа разоружения'. 
Под занавес представитель CIHA 
Ч. Стелле (А. Дин отбыл для'кон
сультаций в СШ А) внес новую 
формулировку этой статьи. Одна
ко она, как он это сам признал, по 
существу ничем не отличается от 
старой.

Она по-прежнему не содержит 
никаких предложений, направлен
ных к  ликвидации уже на первом 
этапе разоружения угрозы ядерной 
войны.

Все предложения по вводный 
статьям советского и американско
го проектов переданы для рассмот
рения и ерглаервания двум пред
седателям совещания.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена Ленина 

Бурятского театра оперы н балета.
(В помещении областного драмати

ческого театра). 
Последние спектакля

3 августа — «Князь Игорь» 
А. Бородина (опера в .4 действиях).

4 августа — «Цыганский барон»
И. Штрауса (оперетта в 3 дейст
виях). „

5 августа — заключительный 
концерт.

Начало спектаклей в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — ШИ1ИЖОЭК- 
ранный цветной фильм «Семь не
вест для семи братьев»: Сеансы: 
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30. 9 ^
Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Хитрость старого 
Ашира». Сеансы: 9, 10-35. Зеле
ный зал — «Семь невест для семи 
братьев». Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Чужие». Сеан
сы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 6.
7- 30, 9, 10-30. Зал кинохроники— 
документальные фильмы: «Снеж
ная спартакиада», «Путь к  верши
нам», «Наш металлург». Сеансы: 
4-30, 5-35. Художественный фильм 
«Фанфан-тюльпан». Сеансы: 9-30,
11- 15, 1, 2-45, 6-40, 8-25, 10-10. 
Дети до 16 Лёт не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя —  
мультфильмы: «Королева Зубная 
Щетка», «Козленок и волк». Худо
жественный фильм «Космонавт 
№...». Сеансы: 9-30, 10-30, 11-30,
12- 30, 1-30, 2-30. 3-30. 4-30. «В
эту ночь». Сеансы: 5-30, 7-10,
8- 50, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Чужие». Сеан
сы: 9-20, 10-45, 12-10, 1-35, 3.
4-25, 5-50, 7-15, 8-40, 10-05. Ма
лый зал — «Яцек и его прези
дент». Сеансы: 12, 1-45, 3-30,
5т15. 7, 8-45, 10-30. Для детей — 
«Седьмое путешествие Синдбада». 
Сеанс в 10-15. ■

Дом культуры завода «Томка- 
бель»— «Моя любовь». Сеансы: 
5 ,7 .9 .

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Доктор из Боте- 
яова». Сеансы: 4-30, 6-20. 8-10,
10.

Дом культуры ГРЭСЧ1 — «При
видения в замке Шпессарт». Се-
ансЫ: 5, 7, 9,

Обкому ’ ДОСААФ требуются: 
командиры-инструкторы, капитан 
катера, инструктор-механик, сто. 
рожа.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени' В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34, ‘ 2 —2

Ш КО ЛА-ИН ТЕРН АТ ГЛУХИХ !
ДЕТЕЙ ГОРОДА ТОМ СКА

производит прием глухих детей
в возрасте от 7 лет и старше.
Иногородним предоставляется 

место в интернате.
.25 августа 1962 года нужно 

привезти детей в школу по адресу: 
гор. Томск, ул. Дзержинского, 27, 
на комиссию. 2— 1

Совхозу «Петрово» требуется 
главный агроном.

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться: Томский район, Зор- 

кальцевский сельский Совет, сов. 
хоз «Петрово». 2 — 2

Томскому гортопебыту требует
ся кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
М . Горького, 30. 2 —2

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются; кочегары, слесари, грузчи
ки, рабочие в цехи и технички.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. 4 —4

н о в о с и б и р с к и й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й
ИНСТИТУТ

объявляет прием студентов на 1962— 1963 учебный год
с отрывом от производства на факультеты: агрономический, 

экономический, зоотехнический и механизации сельского хо
зяйства.

Институт готовит специалистов высшей квалификации: уче
ный агроном-экономист, бухгалтер-экономист, ученый агроном, 
ученый зоотехник, иннсеиер'механик сельского хозяйства.

Срок обучения на экономическом, агрономичеоком и зоотехни
ческом факультетах —- 4 года 10 месяцев и на факультете ме
ханизации — 5 лет 4 месяца.

Желающие поступить в институт подают на имя ректора сле
дующие документы: заявление с указанием факультета, авто
биографию, характеристику-рекомендацию с последнего места 
работы или учебы, аттестат'или диплом (в подлиннике), паспорт, 
военный билет или приписное свидетельство ' (предъявляются 
лично), оправку о Практическом стаже работы в виде выписки 
из трудовой генижни, а для; колхозников — справку, выданную 
колхозом, с'указакием в ней выработанных трудодней за каж
дый год, медицинскую справку для поступающих в вузы (фор
ма № 286).

Прием в институт, производится в соответствни с правилами, 
утвержденными Министерством высшего образования СССР.

Поступающие, в институт держат вступительные экзамены в 
объеме средней школы: на агроном1ичеокам, экономическом и 
зоотехническом факультетах — по русскому языку и л1итерату- 
ре (сочинение), физике, химия и иностранному языку (устно), на 
факультете механизации — по русскому языку и литературе 
(сочинение), математике (письменно и устно), физике и иностран
ному языку (устно).

Экзамены с 1 по 20 августа.
Принятые в институт обеспеч'иваются стипендией, нуждаю

щимся предоставляется общежитие.
Документы направлять на имя ректора института по адресу: 

г. Новосибирск, ул. Добролюбова, 144, приемная комиссия, те
лефон 6-95-66.

Одновременно Новосибирский сельскохозяйственный инсти
тут проводит прием экзаменов и зачисление в Московский инсти
тут инженеров землеустройства на факультет землеустроитель
ный по специальностям: землеустройство и планировка сельских 
населенных мест. •

Поступающие в институт. сдают вступительные экзамены 
по математике (письменно и устно), физике (устно), рус
скому языку и литературе (сочинение), иностранному языку 
(устно).

Начало занятий 1 сентября 1962 г.
Срок обучения в институте 5 лет 6 месяцев.
Принятые в Московский институт инженеров землеустройства 

обучение будут проходить в г. Москве. ' ■
Нуждающимся предоставляется общешити'е.
Заявления и документы подаются на имя ректора Новосибир

ского сельскохозяйственного института.

Строительной конторе отдела ка
питального строительства управле
ния внутренних дел Томского/обл- 
исполкома требуются: прораб, ма
стер и рабочие всех строительных 
специальностей.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Мариинский. 8, к  начальнику.

Адрес редакции! гор. Томск, просо, ям. Ленива, 66, телефоны 
советского строительства — 42-44, вузов, школ в культуры

; редатггорв - - 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря —  8 М 9 , секретариата — 42-40, отделов; партийной 
фы — 42 46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-47, информации — 51-61 зам зав

объявлений — 37-36, стенографистки т -  52-02.
жизни — 37-77 
издательством -

Томскому шпаломропиточному 
заводу срочно требуются на посто
янную работу: грузчики, заболтов- 
щнки, сцепщики вагонеток, путе
вые рабочие, слесари, возчик-ас
сенизатор.

Обращаться; г. Томск, улица 
Трудовая, 20, телефон 39 98, от. 
дел кадров (остановка автобуса 
№ 2 «Шпалопропитка»),

Центральному бюро технической 
информации совнар.чоза требуются 
инженеры — электрик, химик и 
механик, знакомый со станочным 
оборудованием, а также машинист
ки.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская. 38. телефон 59-73. 
добавочный 1-80. 3-—2

Томская текстильная . фабрика 
приглашает на работу--на времен
ную и постоянную— ранее работав
ших на фабрике ткачей, прядиль
щиц, плетельщиц, мотальщиц, 
крутильщиц, чесальщиц и других 
рабочих, а также учеников не мо
ложе 16 дет>

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. отдел кадров.

'_______________ 3— 3

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются: заведую
щие складом и приемщик тары, 
бондари по ремонту бочек, рабочие 
(мужчины и женщины) на ремонт 
и сколотку ящиков.

Здесь жё продаются бочки и 
ящики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Складской, 2, телефон 23-54.

Томскому холодильнику требу
ются на' постоянную работу: шофе
ры, рабочие на склад (мужчины и 
женщины), грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88.

и 42-44. ороваганды — 47-45 
- 52-23, бухгалтерии в отдела
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